

BRUXELLES, 20 JUILLET 1993

Rwanda - Déclaration des Douze

Finaliser le processus de paix

La Communauté et ses Etats membres sont préoccupés par les reports successifs de la signature des accords d'Arusha.

En vue de préserver l'acquis des négociations et la dynamique du processus de paix, la Communauté et ses Etats membres invitent instamment les dirigeants politiques des deux parties à finaliser les accords dans les meilleurs délais.

Ils appuient les efforts que le gouvernement tanzanien continue à déployer en sa qualité de facilitateur pour atteindre la signature des accords de paix.

R - Nous espérons convaincre au moins la moitié de nos partenaires, et notamment nos partenaires allemands, parce que les Allemands jouent un rôle déterminant, avec la France, dans la fixation des majorités au niveau communautaire, et nous sommes persuadés que si nous voulons relancer l'Europe, nous avons besoin de consolider son identité économique et également son identité politique. Et c'est un point sur lequel les Allemands nous ont montré qu'ils étaient toujours sensibles.

France - Allemagne - mise en œuvre de Maastricht

Q - Le Président de la République rencontre, aujourd'hui, de manière informelle, le Chancelier Kohl. Officiellement, il n'y a pas d'ordre du jour mais certainement vont-ils discuter de cela. Quel est, d'après vous, l'état d'esprit des Allemands ? Comment ont-ils accueilli votre proposition et celle d'Alain Juppé hier ? Ils ont été surpris, en colère, souriants ?